

Thème 2 – Territoires, populations et développement : quels défis ?

 p. 168 Orientation

Jean-Bernard, directeur d'hôpital

a. Ses études

Que tirez-vous au quotidien de vos études de géographie ?

Jean-Bernard : Elles m'ont permis d'acquérir des réflexes utiles en termes d'observation et d'analyse spatiale des problématiques contemporaines. Ce regard critique et curieux est toujours utile aujourd'hui plusieurs années après la fin de mon doctorat.

Que vous ont apporté vos études en Classes Préparatoires aux Grandes Écoles dans votre vie professionnelle ?

Jean-Bernard : Elles m'ont apporté de la rigueur et une grande capacité de travail, qualités qui sont par la suite indispensables !

Que vous ont apporté vos études à Sciences Po dans votre vie professionnelle ?

Jean-Bernard : Une ouverture d'esprit et la possibilité de réaliser un stage long à l'étranger, ce que je recommande à tout étudiant ! J'ai eu la chance de travailler pendant près d'un an auprès d'un consul général à Séville en Espagne.

b. Son métier

Pouvez-vous présenter votre administration ?

Jean-Bernard : Je suis directeur général adjoint d'un groupe composé de deux hôpitaux publics implantés près de Paris. Il comprend 1150 lits et places et près de 4400 professionnels de santé y soignent nos patients 24h/24 et 365 jours par an.

Quelles sont, selon vous, les qualités requises pour l'emploi que vous occupez actuellement ?

Jean-Bernard : Mon métier exige une grande capacité de travail et une importante résistance au stress.

Quelles sont vos tâches au quotidien ?

Jean-Bernard : Elles sont très diverses. Il s'agit de décider rapidement dans des disciplines variées pour faire évoluer notre organisation au service des patients du bassin de population. Je passe beaucoup de temps en réunion avec des acteurs très variés (médecins, usagers, administratifs...) et dois également dégager quelques heures chaque jour pour traiter des dossiers de fond.

Quels sont les aspects de votre métier qui vous plaisent le plus ?

Jean-Bernard : Le sentiment que je ne travaille pas dans un univers cloisonné, mais au contraire ouvert sur une multiplicité de parcours et d'horizons sociaux, géographiques, culturels... J'ai souhaité travailler dans le secteur public pour avoir le sentiment d'être utile.